



Schüleraustausche mit dem Ausland

Seit 2009 findet an unserer Schule der sechstägige **Englандаustausch** mit der Kimberley School in **Nottingham** statt, bei dem es auch Tagesausflüge nach York oder Lincoln gibt. Im September informieren wir auf der Homepage über die Bewerbung, möglich für die Klassen 7-9.

Kinder, die das Fach Französisch gewählt haben, können sich für den **Frankreichaustausch** bewerben, der in der Klasse 9 stattfindet und uns seit 2022 für fünf Tage in die nordfranzösische Großstadt Lille führt. Ein umfangreiches Programm sorgt dafür, dass keine Langeweile aufkommt und der Aufenthalt ein einmaliges Erlebnis wird.

Seit nunmehr zehn Jahren besteht auch der **Niederländisch-Austausch** in der Einführungsphase mit der Stadt **Antwerpen** in Belgien. In Antwerpen kommen unsere Schülerinnen und Schüler mit Schülerinnen und Schülern verschiedener kultureller Einflüsse in Kontakt, besuchen eine Moschee und das jüdisch-orthodoxe-Viertel.

Internationale Programme

Das AFG ist seit 2012 **Erasmus+**-Schule, früher auch als Comenius bekannt. An diesem Programm der Europäischen Union nehmen innerhalb von zwei Jahren **Schulen aus fünf unterschiedlichen Nationen** teil. Die bisher beteiligten Länder waren **Frankreich, England, Polen, Portugal, Spanien** und die **Türkei**.

Weiterhin nehmen wir jährlich an der **Euriade** teil. Das **Festival in der Euregio** steht für den Dialog mit Jugendlichen aus der ganzen Welt, der zu einem jährlich wechselnden Motto stattfindet. Dabei bereiten sie auch die Feierlichkeiten zur Verleihung der Martin-Buber-Plakette vor, oder verfassen Beiträge für verschiedene Buchprojekte.

In der 10. Klasse steht das **Betriebspraktikum** an. Hier geben und unterstützen wir die Möglichkeit, das Praktikum im Ausland zu machen. Dazu können entweder unsere beiden Nachbarländer Belgien oder die Niederlande aber auch fernere Ziele gewählt werden. Bei der Vermittlung und Organisation unterstützen wir unsere Schüler*innen gerne.

Wir sind davon überzeugt, dass Erfahrungen und Freundschaften im Ausland wichtig für die Entwicklung und Anwendung der **Sprachkenntnisse** wie auch der **Persönlichkeit** und für den **Zusammenhalt der Gesellschaft** sind und wollen jede und jeden dabei tatkräftig unterstützen. Bei Fragen, zögern Sie bitte nicht, uns anzusprechen oder besuchen Sie die verschiedenen Rubriken unserer Homepage www.anne-frank-gymnasium.de. Unter dem folgenden QR-Code finden Sie allgemeine Informationen zu Europa am AFG sowie aktuelle und vergangene Beiträge zu unseren Europa-Aktivitäten.

Ansprechpartnerin für Europa

Eva Bugger
bugger@afgmail.de



Anne-Frank-Gymnasium

Europa am AFG



Das AFG als Europaschule

Das Anne-Frank-Gymnasium möchte als **Europaschule** den europäischen Gedanken in unserem Schulprofil hervorheben. Wir bieten:

- Viele **Schüleraustausche** mit ausländischen Schulen
- **Internationale Programme und Projekte**
- Vertiefte Beschäftigung mit unserer Namenspatronin und europäischen Persönlichkeit **Anne Frank**
- Eine **grenznahe Lage** nahe den Niederlanden und im Dreiländereck
- **Niederländisch** als außergewöhnliches Sprachenangebot neben Englisch, Französisch und Spanisch
- **European Studies als bilinguales Unterrichtsangebot**
- Die Teilnahme an **europäischen Wettbewerben**

Dies sind nur wenige der Aspekte, die uns als Europaschule ausmachen. Wir verstehen uns als **kulturell offene Schulgemeinschaft**, die im Herzen Europas viele Kontakte und Berührungspunkte zum europäischen Ausland pflegt.

Anne Frank und Europa

Anne Frank ist für die Menschen eine **Persönlichkeit von europäischer und internationaler Bedeutung** geworden. Anne lebte in Frankfurt, Aachen und Amsterdam, hatte



von ihren Eltern die deutsche Staatsbürgerschaft, sprach aber meist Niederländisch, da sie schon mit vier Jahren auswanderte. Ihr Leben endete in einer Katastrophe, die die ganze Welt und besonders Europa erschütterte. Annes Tagebuch wird in vielen Ländern in der Schule gelesen, als Mahnung für den Frieden, der auch im Zentrum des europäischen Gedanken steht. Als **Namensgeberin unserer Schule** ist Anne Frank in vielen Bereichen des Schullebens präsent. Eine **Unterrichtsreihe zum Tagebuch** der Anne Frank und der **Besuch des Anne Frank Hauses in Amsterdam** sind feste Bestandteile unseres Schullebens. Ebenso beteiligen wir uns an lokalhistorischen Erinnerungsprojekten wie der Reinigung **Aachener Stolpersteine** anlässlich des 9. Novembers und thematisieren regelmäßig verwandte Themen wie **Migration, kulturelle Vielfalt** und **Zivilcourage**. Unsere Q1 fährt jedes Jahr zum historischen **Bildungszentrum Vogel-sang ip** in der Eifel, in dem unsere Schülerinnen und Schüler in der ehemaligen „Ordensburg“ ein spannendes aber vor allem erschreckendes Kapitel der europäischen Geschichte nachvollziehen können.

European Studies

Als besonderes unterrichtliches Angebot bieten wir das WPfII-Fach European Studies ab Klasse 9 an. Die **politische Vergangenheit und Aktualität** Europas sind dabei genau so Thema wie dessen **geschichtliche Entwicklung**. Denn nur wer die Vergangenheit kennt, kann unsere Gegenwart verstehen und Lehren für die Zukunft daraus ziehen. Weitere Unterrichtsinhalte sind die **wirtschaftlichen Zusammenhänge** und der weltweite Blick auf Europa.

Frau Heuterkes und Herr Dr. Heimes, die dieses Fach anbieten, sind ausgebildete Englisch- und Geschichtslehrkräfte mit Erfahrung im bilingualen Sachfachunterricht. Vorsichtig werden die Schülerinnen und Schüler der 8. Klasse an die **Verwendung der Fremdsprache im fachlichen Kontext** herangeführt. Phasen und Einheiten auf Englisch wechseln mit solchen auf Deutsch. Im Laufe der zwei Jahre werden die Schülerinnen und Schüler zunehmend sicherer in der englischen Sprache und vertrauter mit der Arbeitsweise in dem Fach.



Europatag

Am 9. Mai, dem offiziellen Europatag, findet jedes Jahr ein Exkursions- und Projekttag statt, an dem alle Jahrgangsstufen Europa auf verschiedenste Art und Weise erleben können. Ziele sind zum Beispiel Brüssel mit dem Europaparlament oder das Grashaus in Aachen, wo die Funktionsweise Europas näher erläutert werden.

Europa-AG

In der Europa-AG können sich alle Schülerinnen und Schüler engagieren, **egal welchen Alters**. Wir gestalten die **Europa-Ausrichtung der Schule**, nehmen an **Wettbewerben** teil und überlegen einzigartige Projekte, in denen wir Europa kreativ anderen an der Schule näher bringen können, z.B. zuletzt durch die Unterstützung **solidarischer Projekte**. Zuletzt haben wir einen Film produziert, um der Schulgemeinschaft näher zu bringen, was uns als zukünftige Europaschule ausmacht.